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证券代码：002570                                    证券简称：贝因美 

浙江贝因美科工贸股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                    编号：20130605 号 

投资者关系活

动类别 

 

█特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

博时基金：温宇峰、孙占军、刘彦春、韩茂华、刘阳、李权胜；

海富通基金：程岽、吴科春、黄东升、曹艳萍；  

华夏基金：卢士强 

太平洋证券：王学谦； 

本次调研共有 12 位机构投资者参与 

时间 2013 年 6 月 5 日 13：00-15：00 

地点 杭州市滨江区南环路 3758 号贝因美大厦 

上市公司接待

人员姓名 

董事长：黄小强 

董事会秘书：鲍晨 

证券事务代表：祝迪生 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

会议交流内容纪要： 

1、奶粉行业发展状况及未来行业增长空间？ 

答：行业发展相对比较稳定，但竞争态势呈现白热化，各知名品
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 牌市占率基本稳定。未来随着有可能的二胎政策的逐步放开，人

口具有稳中有增的潜力。城镇化进程进一步深入，职业化女性增

加，喂养方式的变化和喂养时间的延长，致使市场还有较大的增

长空间。 

 

2、公司如何在行业大背景下实现快速发展？  

答：目前奶粉行业市场集中度还不是很高，需要公司投入大量人、

财、物去打造品牌、拓展市场。公司出售了非婴童食品业务，专

注做精做强婴童食品主业；在组织架构、渠道布局、激励机制上

进行了整合和优化，着力提升整体组织效能；不断加强产品研发，

强化供应链成本控制，完善内控机制和财务风险防范机制。 

 

3、公司目前销售渠道情况？ 

答：公司对渠道进行细分管理，设立专业团队分渠道负责销售。

目前主要有批销、KA 等传统销售渠道，新兴销售渠道有婴童渠

道、网络分销等，传统渠道占比较大，发展趋缓，新兴渠道目前

比例较小，但发展较快。 

 

4、渠道投入是否会增加？ 

答：公司一直很重视市场投入，在全国设有 30 个分公司，地区

有业务部。公司尤为重视品牌建设和推广，通过不断的市场、品

牌建设来建立公众对品牌的认可度和美誉度。公司拥有成功生养

教体系和完善的客服体系，重视公益投入。未来随着市场规模的
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逐步扩大，将会产生规模效益。我们力争渠道投入维持在一个比

较合理的水平。 

 

5、公司今年细分渠道后，市场有何变化？有望达到的理想状况？

答：从一季度情况来看，各方面反响都比较积极和正面，营收也

有比较明显的增长。长期状况尚有待市场考量。奶粉行业市场容

量近几年变化不大，短期增长着眼于奶粉市场，长期来看，除奶

粉外还有其它婴童食品有待开发。奶粉喂养目前以 3 岁以下为主

要食用人群，随着消费观念的转变，有望延长食用年龄段。 

 

6、渠道产品结构情况？ 

答：传统渠道基本是全品类销售，婴童店渠道和网络渠道我们拟

优化升级产品品类和产品结构。目前营收主要来源于奶粉，有爱

+、冠军宝贝、金装贝因美等不同系列产品。其次为米粉、饼干、

果泥、肉酥等婴幼儿辅食。 

 

7、公司奶源供应情况？ 

答：我司的主要奶源基地是位于北纬 45 度以上国际公认的“黄

金奶源带”，有“中国奶牛之乡”美誉的黑龙江安达，公司目前

主要通过合作奶站模式获得优质奶源。在黑龙江安达拟建一个万

头示范牧场，是单次投入最大的牧场，后期拟储备筹建一批千头

级的牧场。国际奶源主要由战略合作伙伴 KERRY 在爱尔兰提

供。 
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8、产品价格是否会提升？ 

答：主要需看成本上升的情况，在市场能够消化的情况下我们一

般不轻易提价。公司主要需加强成本管理与控制，消化成本压力，

努力提升产品毛利水平；其次需提高产品研发能力，以消费者需

求为导向，加快产品的更新换代。 

 

9、公司销售费用率较高的原因是什么，是否有进一步降低费用

的措施？ 

答：销售费用率在公司预算范围内，公司全渠道、全品类经营模

式加上较完善的服务体系导致费用率较高。公司将通过品类优

化、精准营销提高营销效能，优化管理，有效控制成本和费用。

 

10、海外代购对公司的影响？ 

答：公司主要市场体量在二三线城市，海外代购一般消费人群居

于中高端消费，地域主要在特级和一级城市，对公司的影响比较

小。 

 

10、公司重点市场和重点区域？  

答：从目前的总体市场发展趋势来看，很多产业从南部向中部转

移，城填化的主要扩展区域中部地区。我们东部区域发展较早，

市场拓展比较充分，较趋饱和，发展也趋缓。目前中部地区是公

司重点市场，增长较快。西部地区今后也可能会成为新的成长点。
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北部地区是中国乳业产业基地，有很多知名乳企发展较好，公司

北部地区的策略就是与同行共同发展。 

 

11、公司募投项目预计何时投产？ 

答：黑龙江年产 5 万吨奶粉项目预计于 2013 年年底投产，北海

年产 6000 吨米粉项目预计于 2014 年投产。 

 

12、公司新收购的妇幼保健公司的未来发展方向？ 

答：旨在为消费者提供更全面专业的产品与服务，拓展母婴营养

品市场，提升公司可持续发展能力。 

 

13、公司为何考虑出售婴童用品业务？ 

答：为抓住我国奶粉行业的发展机遇，集中精力，做精做强婴童

食品主业。实现公司管理资源的有效配置，提升公司盈利能力，

增强核心竞争力。 

 

14、一季报营收增长的原因分析？ 

答：主要是公司调整了营销策略，按渠道分类组建专业团队负责

销售，按 SBU 进行产品区分和升级。 

 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟通，

严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况，

同时已按深交所要求签署调研《承诺书》。 
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附件清单（如有） 无 

日期 2013 年 6 月 7 日 

 


